
"La crisi ariana e la controversia attuale su "Amoris laetizia": un parallelo" 
Castelfranco, 30/11/2016 

Speravo di rivederti di persona in occasione della preghiera pubblica mattutina col vescovo lo 
scorso 24 ma ero debilitato da una malanno stagionale che non ho ancora del tutto risolto. 

Ti importuno con questo messaggio appena dopo aver finito di leggere un saggio del Prof. Claudio 
Pierantoni "La crisi ariana e la controversia attuale su "Amoris laetizia": un parallelo", di cui 
ho saputo tramite la segnalazione sul sito di Magister, che a suo tempo avevo scoperto tramite il 
link nella Sezione 2 del tuo sito (provvidenziale!). 

Mi è venuta l'idea (con ogni probabilità non originale) che oggi potrebbero essere molto utili, 
culturalmente per tutti e anche come catechesi fortificante per i cristiani, degli 
incontri/seminari/convegni/conferenze dove persone che abbiano studiato a fondo gli 
aspetti storici, teologici, sociologici, mistici ecc. della remota ma gigantesca prima crisi 
ariana condividano la loro conoscenza specialistica con gli altri partecipanti per aiutarsi 
vicendevolmente (auspicabilmente in spirito fraterno e senza feroci polemiche personali) a 
capire se e come da quelle antiche vicende possano venire spunti di migliore 
interpretazione della crisi di fede cristiano-cattolica in atto e ispirazioni per un 
comportamento, di ciascuno nel suo ambito secondo le diverse responsabilità e competenze, utile 
a superarla ottenendo un rinnovato chiaro, integrale e misericordioso annuncio ai fedeli da parte 
della gerarchia delle verità autenticamente rivelate da Gesù. 

Ti risulta che a Modena o dintorni qualche gruppo culturale o qualche ente ecclesiastico 
(parrocchia, ordine religioso, gruppo di preghiera, ecc.) abbia fatto o abbia in programma di 
fare delle attività sulla crisi ariana e sua possibile attualizzazione? 

Potrebbe essere un argomento interessante per le prossime attività de Il Faro ? 

Ciao e grazie. 

Gianluca V. 
P.S. hai visto l'articolo di ieri l'altro di Stefano Filippi su Il Giornale? A seguito di quello, ho avuto un breve scambio epistolare con 
Filippi, persona cortese e serio professionista che non mi pareva però molto informato sull'ABC bimillenario del cristianesimo e 
sulla chiesa cattolica in particolare: dalla sostanza dell'articolo proprio non mi sarei aspettato che Filippi fosse stato per il 2014-
2015 presidente della Unione CATTOLICA Stampa Italiana (cosa che ho scoperto con sorpresa dalle sue note biografiche).  
Filippi mi ha detto che cercherà di continuare a fare la cronaca della crisi in corso: mi ha segnalato che è scandalizzato dalla 
cattiveria (parola mia, per sintetizzare) delle polemiche dei tradizionalisti e che concorda che i "fondamentalisti" citati sono casomai 
presunti (da qualcuno) fondamentalisti ... mi viene da sperare in nuovi articoli meglio rappresentativi delle diverse opinioni e prassi 
che si stanno scontrando. 

_______________________________ 

Risponde Giuseppe Grana 11/12/2016 

Caro Gianluca, le mie conoscenze sulla crisi ariana sono troppo scarse e non ho notizie di 
eventuali incontri al riguardo, per tale motivo pubblico la tua lettera nella sezione 6 della home 
page con la speranza che tra i nostri amici ci sia qualcuno che possa dare risposta ai quesiti da te 
posti. 

Per quanto riguarda IL FARO, il programma degli incontri 2017 è stato già approvato dal direttivo 
e proprio questa sera verrà proposto all’arcivescovo tramite mail.  

Un caro saluto. 


